

Performance

Des statistiques montrent qu'en moyenne 1 € dépensé en prévention produit 2,2 € de gains à l'entreprise

La prévention n'est pas seulement une obligation, c'est aussi un moyen de faire des bénéfices, y compris financiers.

Soyons clairs, la prévention, ça « vous » rapportera aujourd'hui mais aussi demain !

PERFORMANCE



License : Creative Commons 3 - CC BY-SA 3.0

Des études montrent le lien entre prévention et performance d'entreprise :

Le chiffre 2,2 n'est pas dû au hasard. Il est le résultat d'une [étude](#) menée par l'Association Internationale de la Sécurité Sociale (AISS), laquelle a adressé à 300 entreprises réparties dans 19 pays à travers le monde un questionnaire portant sur la manière dont était perçue et organisée la prévention : équipements de protection individuelle, prévention de nature médicale et technologique, coûts organisationnels. Des interviews de chefs d'entreprises et d'ingénieurs de sécurité ont permis d'évaluer les bénéfices de la prévention en termes non seulement économiques mais aussi humains. Rapporté à chaque employé, le bénéfice de la prévention s'élevait à 2 645 euros alors que les coûts ne dépassaient pas 1 200 euros, soit un ratio de 2,2.

Le même ratio de retour sur investissement (plus précisément 2,3) a été obtenu par l'OPPBTB en interrogeant les services comptables de 100 entreprises du bâtiment. Depuis, l'OPPBTB a mis en ligne un lien très didactique (www.preventionbtp.fr) comportant des outils et des fiches d'actions permettant aux entreprises concernées

(majoritairement des TPE) d'évaluer le gain de performance de chacune des 10 actions de prévention présentées sur le site.

Le lecteur intéressé trouvera toutes les explications utiles à la compréhension de ces études ainsi que des témoignages d'entrepreneurs en parcourant [les actes](#) des débats du Groupement d'intérêt public EUROGIP datés du 2 mars 2017.

Enfin, l'INRS a publié un document de synthèse intitulé « [Prévention et performance d'entreprise : Panorama des approches et des points de vue](#) ». Il énumère les différentes approches méthodologiques pour estimer les gains générés à court et à long terme par la prévention en entreprise, gains non seulement économiques mais aussi humains. Ce document souligne en effet que la compétitivité de l'entreprise s'appuie sur des caractéristiques de performance où le facteur humain joue un rôle essentiel.

PRESTATION de STSA : Evaluation et Prévention



L'équipe pluridisciplinaire de STSA est votre conseiller en matière de prévention des risques professionnels :

- Aide à l'évaluation de tous les risques présents dans l'entreprise ;
- Conseils en matière de prévention collective et individuelle ;
- Information et formation le cas échéant ;
- Et bien sûr suivi médical régulier de vos collaborateurs.

Pour contacter votre médecin du travail ou le service prévention retrouvez les coordonnées sur www.stsa.fr/Implantations